

DECLARACION DE CHILE

Senor Presidente:

Esta reunion ministerial constituye, a no dudarlo, una importante reafirmacion politica al mas alto nivel de los contenidos y los objetivos de GEO en un compromiso concertado para su fortalecimiento, teniendo especialmente en cuenta los intereses y expectativas de los paises en desarrollo.

En un mundo global cuyo signo predominante es la intredependencia y la conectividad de las amenazas que afectan al ser humano y a su entorno, los instrumentos cientificos y tecnologicos juegan un rol predominante para insertarse en el y para acometer dichas amenazas con exito.

En lo especifico, es claramente inconveniente que la agenda cientifica y diplomatica corran con ritmos de aceleracion desfasados. El tremendo impulso que provee el GEO debe tener, para que realmente sea exitoso, una correspondencia en la estructuracion de una agenda global comprehensiva, y en una efectiva toma de decision informada de los actores politicos para que sean puesta en practica las NUEVE AREAS DE BENEFICIO SOCIETAL que pretende desarrollar

este organismo. Todas ellas apuntan a cuestiones sensibles que afectan al ser humano y a su dignidad y que se inscriben conceptual y operativamente en el cumplimiento de las metas de los OBJETIVOS DEL MILENIO y en un fortalecimiento de un multilateralismo efectivo, cuyo centro articulado, aunque no excluyente es la ONU.

En tal sentido lamentamos que la Declaracion que hoy se adopte no contemple una MENCION EXPLICITA A LOS OBJETIVOS DEL MILENIO que es el mayor compromiso etico que ha asumido la comunidad internacional. Sin perjuicio de que ello aparece en cierta medida mitigado en el PUNTO SEIS DE LA DECLARACION que hoy adoptamos.

En una clara demostracion de la vocacion solidaria del gobierno de Chile, basada en elementos practicos, hemos venido impulsando y lo seguiremos haciendo mejores y mas potentes formulas y mecanismos de cooperacion regional, para lo cual resulta relevante destacar la reciente creacion del GRUPO GEOSS EN CHILE, como tambien la promocion de un dialogo sistematico y coherente con otras regiones del planeta, sin perjuicio de la busqueda de una vinculacion pragmatica y equilibrada con los paises desarrollados. Igualmente consideramos relevante la realizacion de la proxima Conferencia Espacial

que se desarrollara en el marco de FIDAE 2008, y cuyo tema sera la tecnologia espacial y el cambio climatico.

En el contexto senalado, creemos que el GEO debe incrementar cada vez mas su presencia en el escenario internacional y tender a la PRODUCCION DE CONOCIMIENTO para la toma informada de decisiones politicas y, finalmente, para el establecimiento de un clima de confianza mutua, desarrollo y seguridad humana para una efectiva cautela de los bienes publicos globales.